

ALBACETE La Tribuna

Miércoles, 23 de junio de 2021 | Número 13.225

DIARIO INDEPENDIENTE

1,50 €

UNIVERSIDAD

LOS MÁS LAUREADOS DE LA
EVAU EN LA PROVINCIA PÁG. 12



SUCESOS

Detienen al presunto autor de
12 robos en viviendas LA RODA 25



**JEISSON MARTÍNEZ
REFUERZA EL ATAQUE**

De la Barrera viene con preparador P. 41

MEDIO AMBIENTE

El descenso de actividad en 2020 por la pandemia hizo mejorar la calidad del aire

En la capital los principales valores de contaminación ambiental estuvieron por debajo de los niveles establecidos por la OMS, según un estudio de Ecologistas en Acción PÁG. 9

AGUA

El Plan del Júcar indigna y decepciona a los regantes de la Jcrmo

El presidente Herminio Molina anticipa que pedirá explicaciones en la Mesa del Agua de Castilla-La Mancha del viernes por la bajada de concesiones planteada en el borrador del plan del Júcar. PÁGINA 20

CATALUÑA | POLÉMICA

El Consejo de Ministros aprobó indultos parciales para los independentistas y García Page se opone

 P. 29 A 32

EMPRESARIOS

FEDA ya sólo piensa en la recuperación de la economía para 2022

La Confederación de Empresarios de Albacete celebró su XLIV Asamblea General, en la que se dio cuenta del superávit en el ejercicio pasado y se aprobó un presupuesto de 2,3 millones para el año 2021 ALBACETE 6 Y 7

www.carneSORIA.com

CARNES SORIA
Comercio Mayor de Carnes e Intestinos Vétanos

El modo de conseguir el uso de
"fines" subvencionados, las mejores
recetas del mundo.

**ESPECIAL
HOSTELERÍA**

TELÉFONO
DE PEDIDOS:
967 21 18 50

HIGADO DE PATO EXTRA + 800GRS. PIEZA	25,90€ / KGR.
PUNTAS DE HIGADO DE PATO	19,90€ / KGR.
CHULETÓN DE VACA SELECTA 60 DÍAS	19,75€ / KGR.

ARTURO PÉREZ

8 440200 1520205

AGUA | PLANIFICACIÓN

La Mancha Oriental recibe con «decepción e indignación» el borrador del Plan del Júcar

El presidente de la Junta Central de Regantes, Herminio Molina, anuncia que «vamos a pedir explicaciones» en la Mesa del Agua de Castilla-La Mancha convocada para el próximo viernes

E.F. / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental acogió ayer «con enorme decepción y e indignación creciente» la publicación del borrador del Plan Hidrológico de la Demarcación del Júcar, tanto por la forma como por lo que se empieza a saber del contenido.

«Ha sucedido algo que no habíamos visto en todos los demás planes, y mira que fueron duros», señaló ayer el presidente de la Jcrmo, Herminio Molina, «porque nunca antes se filtró, y además de forma interesada, el contenido del documento, mal empezamos con la participación pública».

Molina dijo referirse a las voces que ayer celebraban como un triunfo que el PHDJ «priorice» la terminación de la sustitución de bombeos como uno de los «grandes logros» del Plan, «cuando esta obra es una supuesta prioridad desde 1998, el logro será terminarla, que ya va siendo hora».

En cuanto al contenido de las 1.500 páginas del PHDJ, afirmó que «es evidente que nos quieren imponer una bajada en las asignaciones de agua en los próximos seis años, así que espero que nos expliquen si alguien ha evaluado el impacto económico de un recorte semejante».

Las primeras estimaciones, indicó, hablan de entre un 15% y un 20%, en la línea de lo anunciado por el director General del Agua, Teodoro Estrela, en el acto de pre-



Herminio Molina Abellán, presidente de la Jcrmo. / J.M.E.

sentación de los planes celebrado en Madrid «y me gustaría que me expliquen qué pasará entonces con la agricultura y la industria alimentaria de Albacete, que dependen del regadío».

Otra cuestión que Molina no ve en los documentos, «es dónde está la garantía del principio de prioridad de la cuenca cedente; parece que se garantiza para el

Tajo, ¿pero qué pasa con el Júcar medio? ¿No formamos parte también de Castilla-La Mancha?».

Molina también quiso desmentir «lo que es una auténtica falacia; se apela una y otra vez que esto es así porque la UE lo quiere, pero la Directiva Marco del Agua lo dice bien claro, hay que buscar un equilibrio entre el desarrollo económico y las necesidades am-

bientales, a lo que jamás nos negaremos, pero esto no parece equilibrio, más bien imposición».

Por todo lo antedicho, avanzó que «el viernes, en la reunión de la Mesa del Agua, vamos a pedir explicaciones; había un pacto regional con una larga batería de medidas y demandas de esta región, queremos saber por qué se ha quedado en papel mojado».

La CHG anuncia un recorte de las asignaciones que llegará al seis por ciento en 2027

REDACCIÓN / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Guadiana (CHG) reconoció ayer, en negro sobre blanco, que el borrador del Plan Hidrológico de su Demarcación «establece una reducción de las asignaciones al año 2027 de aproximadamente un seis por ciento».

Así consta en la última frase - literalmente - de un prolijo comunicado que dedica un epígrafe entero a la zona del Alto Guadiana, a la que pertenece toda la zona noroeste de la provincia, desde el Campo de Montiel hasta Villarrobledo.

Para conseguir que las masas de agua subterráneas del Alto Guadiana regresen al «buen estado» se considera «imprescindible» la recuperación de los niveles piezométricos de los acuíferos de la Mancha.

Entre las medidas previstas, se habla del control de aprovechamientos en el Alto Guadiana (caudalímetros y teledetección), el mantenimiento y mejora de las redes integradas de información y de control del estado de las masas de agua, vigilancia y control del uso y gestión del Dominio Público Hidráulico, o trabajos de mejora del conocimiento y coordinación entre las distintas administraciones.

«Se han previsto medidas para reducir la presión por extracciones en las masas de agua subterránea por un importe de unos 62 millones de euros para la compra de derechos, prioritariamente en la zona de protección del Parque Nacional de las Tablas de Daimiel con el fin de dedicarlos a la mejora medioambiental», se dice en la nota difundida ayer por el organismo de cuenca.

DOP JUMILLA | PANEL DE CATA

Califican como «excelente» la añada de 2020 de la DOP Jumilla

El Consejo Regulador de la Denominación recuerda que desde el inicio de las catalogaciones solo se llegó a este nivel en dos ocasiones, en 1998 y en 2004

REDACCIÓN / ALBACETE

El Consejo Regulador de la DOP Jumilla anunció ayer la valoración de su añada 2020 como «excelente» tras las catas de calificación que tuvieron lugar en Jumilla, donde 18 catadores, miembros oficiales del panel de cata del Consejo Regulador analizaron las muestras pre-

sentadas. Un total de 39 vinos fueron analizados y valorados en su mayoría como «excelentes», dando la máxima puntuación a la añada 2020 de esta histórica DOP.

Desde que se lleva a cabo esta catalogación solamente en dos ocasiones, 1998 y 2004, la añada había sido evaluada como excelente, muestra de la exigencia de este

jurado a la vez que consagra esta añada 2020 como histórica.

La cata se realizó en los Salones Media Luna de Jumilla. Se cataron nueve vinos blancos, siete vinos rosados y 23 vinos tintos, tanto jóvenes como con paso por madera, todos ellos pertenecientes a la añada 2020 que comparten las provincias de Albacete y Murcia.



Una catadora del panel de la DOP Jumilla. / CRDOP